
 

 

Città di Seregno 
Provincia di Monza e della Brianza 

 
 

 

                                    CONSULTA “AMBIENTE E TERRITORIO” 

VERBALE N. 06/2024 
 

 
SEDUTA DEL 05.09.2024 

 

L’anno duemilaventiquattro addì cinque del mese di settembre alle ore 21.10, presso la 
Sala Consiliare al piano terra di via Umberto I° n. 78 Seregno (MB) si è riunita la 

Consulta dell’Ambiente e del Territorio.  
 
Risultano presenti: 

 

N. Componente e 

ruolo 

Associazione/Comitato 

di quartiere 

Pres. Ass. 

1 Pellucchi Paolo 

(Presidente) 

Comitato intercomunale per la tutela dell'ambiente e 

della salute – S. Giuseppe 

x  

2 Papa Riccardo 
(Vicepresidente) 

Legambiente Seregno x  

3 Canali Alberto 
(Segretario) 

Rappresentante CC maggioranza x  

4 Acampora 
Carmela 

Oro Verde Zero Cento  x 

5 Rampon 
Gabriella 

(sostituta di 
Marco Brambilla) 

C.d.Q. Ceredo x  

6 Camnasio 
Giuseppe 

C.d.Q. S.Valeria                                             x  

7 Casati Daniela C.d.Q. S.Ambrogio x  

8 Grasselli Andrea C.d.Q. Centro x  

9 Guerini Luisa 
Umbertina 

C.d.Q. San Carlo x  

10 Isnenghi Alberto WWF  x 

11 Ivancich Michela CAI Seregno  x 

12 Pozzi Micaela C.d.Q. S. Salvatore x  

14 Ratti Dario C.d.Q. S.Giuseppe/Lazzaretto x  

15 Tessera Elsa 
Melissa 

Rappresentante CC Minoranza                            x  

18 Giuseppe 
Borgonovo 

Assessore Urbanistica x  

19 Bruno Sforna Assessore Politiche ambientali x  

 

 
 

 
 
 



 

 

 
Il Presidente P. Pellucchi, preso atto della presenza dei membri della Consulta indicati e 

previa l’osservanza di tutte le formalità prescritte dal Regolamento delle Consulte, da 
avvio alla riunione con il seguente O.d.G: 

 
- Approvazione del verbale della seduta del 13.06.2024. 
- Piano Clima e Variante al Pgt, che città vogliamo? 

- Varie ed eventuali. 
 

Il verbale della seduta verrà redatto dal segretario, Alberto Canali. 
 
Viene approvato il Verbale della seduta del 13-06-2024, con l’astensione di L. Guerini in 

quanto assente alla seduta indicata. 
 

La seduta incomincia, su iniziativa di R. Papa, con un punto della situazione sull’iniziativa 
Puliamo il Mondo. Viene ricordata l’importanza del passaparola nell’ambito dei rispettivi 
quartieri, al fine di rendere l’iniziativa quanto più partecipata. Prossimamente 

dall’Amministrazione Comunale sarà messa a disposizione una locandina con 
l’indicazione dei diversi punti di ritrovo. 

G. Rampon sollecita la distribuzione delle affissioni in periferia (Ceredo in particolare, 
oggi non ben presidiata). Assessore Sforna assicura impegno in tal senso 

dell’Amministrazione e conferma, secondo le opportune tempistiche, la predisposizione 
di un comunicato stampa e dei kit di supporto all’iniziativa. Conferma altresì la presenza 
di Gelsia Ambiente a supporto di Puliamo il Mondo, in particolare per coadiuvare l’attività 

di ritiro sacchi e l’organizzazione delle attività presso il punto di raccolta al Parco della 
Pace. 

 
P. Pellucchi evidenzia, con rammarico, il basso coinvolgimento dei membri della Consulta 
Ambiente nell’organizzazione dell’evento, considerando che l’idea di coinvolgere tutti i 

quartieri è nata all’interno della Consulta. In particolare fa riferimento alla scelta del 
Quartiere Sant’Ambrogio (Parco della Pace, via Marzabotto) per il concentramento del 

pomeriggio che prevede anche dei laboratori per bambini sul tema del conferimento dei 
rifiuti. Scelta che Pellucchi ritiene discutibile in quanto già fatta nel recente passato e 
avrebbe preferito la scelta di un diverso quartiere.  

Sforna risponde al riguardo evidenziando che le tempistiche molto strette non hanno 
permesso di considerare alternative, che comunque saranno valutate per l’anno 

prossimo. 
   
L’Amministrazione comunicherà alla cittadinanza le informazioni operative per l’evento. 

Orario di ritrovo al mattino nei diversi quartieri sarà 9.30-12, al pomeriggio nel Parco 
della Pace è 15-17.30. 

 
Alle 22 circa si passa al punto relativo al Piano Clima. 
G. Camnasio riprende i principali temi della Conferenza dell’architetto E. Granata, svoltasi 

in Biblioteca Civica prima dell’estate. In particolare chiede quali sono le azioni che 
l’Amministrazione intende mettere in campo a breve per supportare quanto indicato nel 

documento di Piano. 
In particolare Camnasio, osservando che nel recente passato sono morte tantissime 
piante, domanda se è previsto un censimento delle piante. Il tema viene ripreso anche 

da M. Pozzi. 
 

P.Pellucchi sviluppa un discorso più complessivo sul tipo di città che ci si aspetta e sul 
potenziale impatto del Piano Clima sul pgt. Presenta alcuni dati su cui riflettere: 



 

 

percentuale delle abitazioni non occupate (16,9%), aree verdi per abitante (solo 19,8 
mq), consumo di suolo realizzato (53,8%) e quello previsto nel pgt (63%), 

frammentazione dei corridoi ecologici, scarsità di aree boscate che possono determinare 
un aumento di temperatura di 4°/5°, abbassamento del livello della falda freatica. Di 

fronte a questi dati ritiene che il Piano Clima è si necessario per intervenire su quanto 
realizzato, ma occorre fare una seria valutazione sul bisogno di Seregno di svilupparsi 
ancora dal punto di vista urbanistico fino ad arrivare al 63% di consumo di suolo e a un 

numero di abitanti pari a circa 53.000 come previsto dal pgt. Ritiene che occorra 
ripensare al modello di sviluppo, se proprio deve esserci, puntando non sulla quantità 

ma qualità. Pone anche una domanda relativa ai dati delle abitazioni non occupate: siamo 
sicuri che i piani di governo hanno saputo governare il territorio per soddisfare il bisogno 
casa o si è focalizzato soprattutto sull’aspetto economico/finanziario? Fa inoltre presente 

che i recenti strumenti urbanistici non hanno tenuto conto di uno sviluppo armonioso 
della città, prende ad esempio l’area industriale di via Messina verso Carate Brianza 

costruita a ridosso delle residenze anche di pregio senza un’estesa area di mitigazione 
tra le due destinazioni urbanistiche. 
 

Il tema, riprende A. Canali, è quello più complessivo dello Sviluppo Sostenibile. 
Interviene anche D. Casati, sottolineando l’esigenza di meno cemento in città. 

Assessore Borgonovo articola una risposta al riguardo, tema peraltro molto complesso e 
non riducibile a semplificazioni. L’attuale pgt è scaduto e la previsione del 63% di 

territorio edificato non è da considerare più valida. Bisognerà ragionare in prospettiva su 
come assicurare lo sviluppo della città, contenendo il consumo di suolo e individuando 
gli opportuni ambiti di trasformazione. Conferma che sono in corso diverse iniziative con 

il Parco Grubria per incrementare la presenza arborea in città, è stato fatto un censimento 
delle essenze arboree esistenti in città e sono state allocate risorse per reimpiantare 

parte delle essenze essicate.  
Si apre un confronto tra Borgonovo e Pellucchi sull’area della variante ex parà, dove 
secondo Pellucchi il numero di parcheggi previsto è eccessivo, mentre Borgonovo 

sottolinea che le dotazioni previste sono quelle previste dal piano delle regole per gli 
spazi commerciali.  

 
Prossimo incontro della Consulta è calendarizzato per Giovedì 7 novembre con la 
presenza degli Assessori. 

 
 

La seduta si chiude alle 23 circa. 
 
 

 
 Il Segretario della Consulta Il Presidente della Consulta 

 Alberto Canali Paolo Pellucchi 
  Firmato Digitalmente 


